



## Les temps préhistoriques

La plupart des anthropologues s'entendent pour dire que l'Indien d'Amérique du Nord est originaire d'Asie et qu'il a émigré de Sibérie en traversant la mer de Béring. Les découvertes récentes d'outils rudimentaires ont amené certains historiens à croire que la présence de l'homme au Nouveau Monde pourrait remonter à au moins 40 000 ans avant J.-C., à l'époque où l'Amérique du Nord était en grande partie recouverte de glaciers. À la fonte des glaciers (environ 8 000 ans avant J.-C.), ces habitants préhistoriques ont modifié leur mode de vie, délaissant la chasse au paresseux géant et au mammouth pour chasser de plus petits gibiers, tels le cerf, l'ours et l'élan. Vers l'an 1 000 avant J.-C., les populations préhistoriques étaient devenues plus stables et des cultures distinctes ont commencé à apparaître dans diverses régions du continent.

## Les cultures

On reconnaît généralement au Canada six régions culturelles autochtones distinctes. Dans chaque cas, l'environnement géographique a joué un rôle prédominant dans l'évolution de la culture. Chacune d'elles était composée d'un certain nombre de tribus, dont quelques-unes sont aujourd'hui disparues.

### *Les Indiens des Bois*

La région culturelle la plus à l'est était celle des Indiens des Bois qui vivaient dans un dur climat aux longs hivers rigoureux et aux étés courts mais très chauds. Cette région culturelle englobait ce que sont aujourd'hui les provinces de Terre-Neuve, de la Nouvelle-Écosse, du Nouveau-Brunswick, de l'Île-du-Prince-Édouard, du Québec et d'une bonne partie de l'Ontario. Les Micmacs, les Malécites, les Montagnais, les Naskapis, les Ojibways, les Algonquins, les Cris et les Béothuks, ces derniers étant maintenant disparus, constituaient les tribus des régions boisées.

L'original, le cerf, l'ours, le castor et le caribou fournissaient vivres et vêtements aux tribus de cette région. Les poissons d'eau douce et les oiseaux d'eau douce ainsi que les crustacés et la morue pêchés le long de la côte de l'Atlantique venaient suppléer à leur régime alimentaire. Toutes les tribus des Bois vivaient dans des *wigwams*, habitations fabriquées essentiellement de poteaux recouverts d'écorce, de nattes de joncs ou de peaux de caribou.